

00013772 (A4D9087)

Un cometa para Neruda

La Academia Sueca decidió el 21 de octubre de 1971, conceder el Premio Nobel de Literatura a Pablo Neruda, "por una poesía que con la potencia de una fuerza de la naturaleza, lleva la vida al destino y a los sueños de un continente".

Mientras el poeta laureado se desempeñaba como Embajador de Chile en Francia, por el receptor de radio supo la noticia que había sido agraciado con el Nobel de Literatura. Era el segundo chileno en recibirlo, el 15 de noviembre de 1945, ya lo había ganado nuestra Gabriela Mistral.

La noticia se supo a las 8:30 horas de ese mismo día a lo largo y ancho de de nuestro país.

Todos reaccionaron eufóricamente desde el Presidente Salvador Allende, hasta civiles y uniformados, desde el clero a los barrios y el campo, la noticia sacudió todas las corrientes políticas y sociales del país, sin excepciones. Desde todas las esferas hubo palabras elogiosas hacia el poeta Pablo Neruda, quien de esta forma prestigiaba a Chile y a su pueblo.

El país se convirtió en una fiesta, hasta un clásico universitario estuvo dedicado a la biografía de este poeta nacido en Parral.

En su libro "Incitación al Nixonicidio" escribe el poeta recordando el premio:

"Fue por aquellos días que un poeta provinciano, salido de Parral, en Esto-



colmo recibió un cometa.

(Yo agregué a Chile y a su geografía el canto de mi vida pasajera, con el torrente de mi poesía)".

En parte de su recordado discurso en Estocolmo, al recibir el premio de manos del Rey de Suecia, Gustavo Adolfo VI, dijo el poeta: "Fui el más abandonado de los poetas y mi poesía fue regional, dolorosa y lluviosa. Pero tuve siempre confianza en el hombre. No perdí jamás la esperanza. Por

eso tal vez he llegado hasta aquí con mi poesía y también con mi bandera".

El crítico español Martín Panero dijo en esa oportunidad: "No es el premio Nobel el que ha honrado a Neruda, sino que es Neruda quien con el portentoso orbe poético y humano encarnado en su obra, ha elevado a mayor altura la jerarquía, dignidad y prestigio del Premio Nobel".

El poeta chileno Pablo Neruda había publicado 36 libros, se había traducido su obra a 32 idiomas, su obra era conocida y estudiada en universidades de América y de Europa. Pablo Neruda tenía 67 años cuando recibió el Nobel, un reconocimiento justo a su genialidad, probada por una vida dedicada a la poesía y a la cultura dentro y fuera de su patria, cuyo legado es hoy patrimonio de la humanidad.

Bellamín Silva Carrasco.

de Estrella de Orica, 28-XI-1996 p. A2.

Un cometa para Neruda [artículo] Bellamín Silva Carrasco.

Libros y documentos

AUTORÍA

Silva, Bellamín

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un cometa para Neruda [artículo] Bellamín Silva Carrasco.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa